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Commission consultative du Vivre ensemble 
Rapport de la reunion du 16 décembre  2024   

 
  
Lieu de rencontre : Centre Gaston Stein, salle jaune Début : 18:30 Fin : 21:00 
 
Ordre du jour : 
  
I) 18h30 – 19h30_réunioun ordinaire CCVEI Junglinster 
 

1. Approbation des rapports de la dernière réunion et du 14.10.2024 et du 25.11.2024 
2. Potercafés : animation & plan de communication 
3. Retour de la dernière réunion du COPIL du 11.12.24  
4. Priorités, planning et ressources de la commission pour l’année 2025 
5. Divers 

 
II) 19h30 – 21h00 _avec la participation des CCVEI des trois communes 
 

6. Présentation des résultats du projet Association Hub 
7. Worldcafé (animé par le Equisolidaire et le CEFIS)  avec 3 tables sur le sujet du 

« renforcement de la vie associative dans nos communes »  
 
Cette 2ème partie était dédiée à la présentation finale du projet « Association Hub» mis en œuvre par l’a.s.b.l. 
Equisolidaire - représentée par M. Paul Estgen, Mme Aurore Dulieu et M. Ken De Sousa. Cette initiative a été 
financée par le ministère de la famille. Plusieurs membres des CCVEI des trois communes de Betzdorf, 
Junglinster et Niederanven ont participé à la présentation du bilan final de l’ «  Association Hub » et ont 
particité à un atelier de créativité.   
 
 
 
 
 
 
Rapport de la réunion 
 

1. Approbation	du	rapport	de	la	dernière	réunion	du	14.10.2024	et	du	
25.11.2024	

 
• Le rapport de la réunion du 14.10.2024 a été approuvé par la commission. 
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• Le rapport de la réunion du 25.11.2024 a été approuvé par la commission. 
• Il a été relevé par ailleurs que lors de la réunion du 22.07.2024, au point 3 à l’ordre du jour, la 

question suivante a été posée : « pourquoi les membres de la commission n’ont pas pu figurer 
sur la photo de groupe avec les nouveaux résidents ? » Cela étant statué, VEK a affirmé qu’elle 
ne serait plus opposée à l’approbation dudit rapport du 22/07.  

 

2. Potercafés	:	animation	et	plan	de	communication		

§ NDR a envoyé un lien vers un tableau interactif pour s’inscrire aux futurs Poter Café ; chez certaines 
personnes le lien n’a pas été accessible ; JBA va proposer à NDR d’envoyer le lien de nouveau. 

§ La commission voit une nécessité d’augmenter la communication visuelle, p.ex en se servant d’ 
affiches format A3 semi-permanentes - affichant les dates pour les prochains 6 mois – à placer aux 
endroits stratégiques (Delhaize, bibliothèque, CIPA, maison relais, halle d’entrée salles de sport, etc.) 
servant de rappel pour les futures dates. Il faut utiliseren premier lieu le terme « Café des langues » 
pour que tout le monde comprenne facilement de quoi il s’agit. 

o RSC a proposé à la commission d’envoyer une note explicative de la valeur ajoutée d’un tel 
outil de communication, car la politique officielle de la commune se base sur le principe 
« paperless ». 

§ Il faut utiliser les média sociaux, y inclus l’app Junglinster pour promouvoir ces événements et 
maintenir la régularité des dates pour que les participants prennent l’habitude d’y assister. 

§ La commission va inviter le chef de service d’assister à une réunion avec la commission pour : 
o discuter la nouvelle stratégie présentée par la commune et faire des recommandations 
o appliquer cette nouvelle stratégie pour promouvoir les activités de notre commission  
o bien définir ensemble les cibles de chaque événement et la meilleure façon de les atteindre 

 

3. Retour	de	la	dernière	réunion	du	COPIL	du	11.12.2025		
 

§ 06.02.2025 date retenue pour l’atélier citoyen 
§ Thème : la gestion des événements principaux de la commune et la promotion du bénévolat. 
§ Les invites: 

o 500 invitations personnelles envoyées par courrier aux personnes choisies par hazard 
sur base de la répartition des différentes nationalités dans la commune, mais avec une 
légère préférence pour les communautés non-luxembourgeoises. 

o Par email : tous les clubs et associations, commissions ainsi que le conseil communal 
o Médias sociaux : tout le monde 
o Il sera necessaire de s’inscrire. 

§ L’atélier sera modéré par ASTI, tous les members de notre commission seront invités
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4. Priorités,	planning	et	ressources	de	la	commission	pour	2025	
§ Définition du budget : 

o 28.09 25,000€ pour la réception des nouveaux résidents et la Fiesta Intégrale  
o 06.02 il n’y a pas besoin d’un budget spécicifique 
o Poter Café CIPA & Ôpen – il faudrait définir un montant par personne, mais chez 

CIPA la facturation se base sur les personnes présentes et des consommantions 
réelles, tandis que chez Ôpen il faut se provisonner sur base des personnes inscrites. 

§ Pour chaque Poter Café il faut soumettre une liste de présence signée 
comme pièce justificative pour la facturation. 

o Projection du film italien au sujet de la migration – la commune accepte de payer les 
frais qui ne sont pas trop élevés 

§ Fair Trade – notre commission ne constitue pas la plateforme la plus appropropriée, car le 
sujet touche différents aspects : sociaux, économique et écologiques 

o Il sera plus logique de mettre en place en 2025 un groupe de travail réunissant 
jusqu’à 3 réprésentants (volontaires) des différentes commissions pour discuter 
cette démarche. Notre commission sera représentée par Catherine Lesourd et Jean 
Boden. 1 autre personne peut encore joindre ce petit groupe. 

 

5. Divers	
§ Fiesta Intégrale 2025 – si un bénéfice  est réalisé, il serait envisageable de faire une donation 

à Ôpen. Il faudrait bien définir le cadre. Pour manque de temps cette proposition n’a pas été 
soumise au vote. 

 

6. Présentation	de	résultats	du	projet	Association	Hub	
§ Ce projet de 2 ans a été mis en œuvre par l’association Equisolidaire concernant la vie 

associative confrontée au changement rapide. 
§ Les présentateurs ont expliqué sur base des slides les défis auxquels sont confrontés les 

associations ; voir le site web : https://www.assoc.lu 

8. Lors d’un atelier« World Café », animé par des experts de Equisolidaire / CEFIS avec 3 
tables, les membres présents de 3 communes ont travaillé sur le sujet du « renforcement de 
la vie associative dans nos communes ». Une liste des présences des 3 communes ainsi que 
des rapports détaillées sur les activités du projet « Association hub » et sur les tables rondes 
seront fournis dans les meilleurs délais par Paul Estgen (Association Hub). 

 
 
 
La réunion s’est terminée avec un échange informel autour d'un verre de l’amitié offert par 
Equisolidaire et la commune de Junglinster. 
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Les prochaines reunions de la commission auront lieu en 2025 : 
• 27.01	
• 24.02	
• 31.03	
• 28.04	
• 26.05	
• 30.06	
• 28.07	
• 25.08	
• 22.09			
• 27.10	
• 24.11	
• 15.12	

						Rappel	:	le	28/09	aura	lieu	la	réception	des	nouveaux	habitants	et	la	Fiesta	Intégrale 
 
 
 

      Ces dates peuvent être modifiées ou annulées en fonction des décisions futures. 
 

 
 
 Le président     La secrétaire 
                                               Gilles Schlesser                  Jane Barton 


